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 ОБЛАСТЬ
НА РАСШИРЕНИЕ 
АССОРТИМЕНТА

ПОДДЕРЖКА. В Алексеев-
ском округе востребованы соц-
контракты на собственное де-
ло. К середине июня в муници-
палитете заключили 71 соци-
альный контракт, из них 35 — на 
развитие и открытие своего де-
ла. В этом году программой «Со-
действие» успешно воспользо-
валась Елена Шереметьева. Еле-
на — супруга участника СВО, 
совмещает воспитание двоих де-
тей с небольшим собственным 
делом — отделом детской оде-
жды. Как призналась женщи-
на, ей всегда хотелось добавить 
в свой магазин качественную 
детскую обувь, но собственных 
средств на расширение не хва-
тало. Елена обратилась в управ-
ление социальной защиты за за-
ключением социального кон-
тракта, подготовила пакет доку-
ментов, составила бизнес-план. 
Комиссия одобрила проект, и на 
полученные средства Елена при-
обрела всё необходимое для 
развития своего магазина.

БЕРЕЖНОЕ ОБНОВЛЕНИЕ
СТРОИТЕЛЬСТВО. В Валуй-

ках обновляют второй корпус 
средней школы № 1. Учрежде-
ние капитально ремонтируют в 
рамках госпрограммы «Разви-
тие образования». Здание явля-
ется объектом культурного на-
следия регионального значе-
ния, поэтому работы проводят-
ся с учётом установленных пра-
вил по сохранению таких объ-
ектов. К середине июня строи-
тели завершили замену оконных 
блоков, произвели монтаж стро-
пильной системы кровли. В по-
мещениях школы шли демонтаж-
ные работы, оштукатуривание 
стен, устройство перегородок из 
гипсокартона, монтаж инженер-
ных коммуникаций — электрики, 
слаботочных систем и системы 
отопления. На капитальный ре-
монт второго корпуса валуйской 
школы из бюджетов различного 
уровня выделено более 179 млн 
рублей.

УДОБНЫЙ СЕРВИС
НАЦПРОЕКТ. Пенсионеры 

из Беловского Белгородского 
района воспользовались услу-
гой подвоза в медучреждения. 
Эту меру поддержки оказыва-
ют по проекту «Старшее поко-
ление» национального проекта 
«Демография». Пожилые бел-
городцы отправились прове-
рить состояние здоровья в по-
ликлинику посёлка Северного. 
По необходимости врачи так-
же провели дополнительные 
исследования, чтобы выявить 
некоторые социально значи-
мые заболевания. Такие поезд-
ки проходят по определённо-
му графику. Списки желающих 
пройти медосмотр составляют 
семейные врачи. Затем на тран-
спорте Комплексного центра 
социального обслуживания на-
селения пенсионеров отвозят в 
больницы и обратно.

НАБРАЛИСЬ 
ВПЕЧАТЛЕНИЙ

КАЧЕСТВО ЖИЗНИ. По про-
екту «К соседям в гости» Чер-
нянский район посетили ту-
ристы из Старого Оскола. Бес-
платные экскурсии по региону 
проходят благодаря инициативе 
губернатора Вячеслава Гладко-
ва. В начале путешествия гости 
прогулялись по центру посёлка и 
посетили парк культуры и отды-
ха им. Горького. Они побывали в 
сквере у памятника «Скорбящая 
мать» и в часовне во имя свя-
тых Бориса и Глеба, возведён-
ной в память об уроженце рай-
она Борисе Буряченко, хормей-
стере ансамбля песни и пляски 
Российской армии им. Александ-
рова. В Морквинском доме досу-
га туристы посетили поселенче-
скую библиотеку, а в Доме пио-
неров и школьников посмотрели 
концерт. Завершилась поездка 
в Свято-Троицком Холковском 
мужском монастыре.

Елена КОРЖОВА, 
Алексей ДАЦКОВСКИЙ 
(фото)

Утопающее в зелени село Вя-
зовое раскинулось по берегам 
многочисленных прудов. Рань-
ше здесь протекала речка Вя-
зовка, так что откуда пошло на-
звание населённого пункта, до-
гадаться нетрудно. От центра в 
разные стороны расходятся 13 
улиц с живописными палисад-
никами и ухоженными клумба-
ми — гуляй сколько хочешь. Но 
не забывай при этом посматри-
вать на небо и прислушивать-
ся к звукам. Уже два с лишним 
года по окраине Вязового про-
ходит линия фронта, село упо-
минают в оперативных свод-
ках об обстрелах чуть ли не каж-
дый день. Но жизнь тут всё рав-
но продолжается. В этом убеди-
лись «Белгородские известия».

«Корни у меня вязовские»
— Видите вон то поле впереди? Это Украи-

на. Одна из улиц нашего села выходит прямо на 
границу, отсюда до того места два километра, — 
чётко обозначает прифронтовое положение вве-
ренной ей территории глава администрации Вя-
зовского сельского поселения Краснояружского 
района Галина Пащенко.

С началом специальной военной операции 
её и без того ненормированный график рабо-
ты превратился фактически в круглосуточный:

— Обо всех происшествиях мы оповещаем 
людей в нашей группе в соцсети «ВКонтакте». 
Срабатываем быстрее, чем Единая дежурно-ди-
спетчерская служба. Обстрелы часто у нас, но 
всё жильё восстанавливаем. 28 домов были по-
вреждены этой весной, 16 — в прошлом году, 3 
домовладения восстановлению не подлежат, под-
бираем людям жильё за пределами села.

Заглядываем в здание администрации. В каби-
нете Галины Владимировны — средства броне-
защиты, на столе — рация и ваза с ромашками, 
сделанная из снаряда от СПГ-9 (станкового про-
тивотанкового гранатомёта. — Прим. авт.). 
Такие вот приметы времени.

Галина Пащенко на посту главы четвёртый 
год. До этого работала учителем начальных клас-
сов, завучем в местной школе, потом заместите-
лем главы:

— Корни у меня вязовские: папа и бабушка 
отсюда. Когда отец женился, то уехал в Красно-
польский район, на Украину, это 10 км отсюда. 
Там он прожил 60 лет, а я выросла в тех местах. 
В 1991 году вышла замуж сюда, в родное село. 
Моя дочь — младший сержант полиции, служит 
в Белгороде. Сын — девятиклассник, поступает 
в правоохранительный колледж имени Бурцева, 
хочет работать в МЧС.

В составе Вязовского сельского поселения — 
село площадью 603 гектара и хутор Высокий. 

Всего здесь живут 560 человек, 
в их числе 95 детей: 60 школь-
ников и 35 детсадовцев.

— Жизнь продолжается! 
Наше село развивается, насе-
ление настроено положитель-
но. И я никуда не собираюсь 
уезжать! Люди-то в меня ве-
рят, они меня выбрали, ну как 
их предать?! Всё нормально у 
нас будет.

«Вера и любовь побеждают страх»
Над селом возвышается храм Казанской ико-

ны Божией Матери. Он был открыт в 2005 году, 
сейчас зданию требуется ремонт и смета уже со-
ставлена. С финансированием поможет одно из 
местных предприятий.

Внутри нас встречает протоиерей Вадим Ка-
чалов, настоятель храма. Каждый день он ездит 
сюда из Ракитного.

— Вы знаете, из-за сложившейся ситуации 
людей стало меньше приходить. Страх есть 
страх. Я и сам боюсь и за себя, и за прихожан. 
Каждый раз, когда мы здесь служим, я молюсь, 
чтобы не было этих бахов. Стараюсь говорить 
людям ободряющие слова, напоминаю о силе 
молитвы и о том, что вера и любовь побеждают 
страх, — говорит отец Вадим.

Здесь есть собственное убежище, оно обору-
довано в подвале. Вниз ведёт крепкая доброт-
ная лестница, так что в случае опасности мож-
но спрятаться, не выходя на улицу.

Рядом с храмом — сад Дружбы. В 2010 году 
тут высадили 110 деревьев в знак добрососедских 
отношений с украинским Краснопольем. Приме-
чательно, что деревья никто не вырубил и сад 
не переименовал, — методы соседней страны 
по перечёркиванию общего прошлого для нас 
неприемлемы.

«Живём потихоньку»
Продолжаем прогулку по селу. Услышав гул-

кие и уже ставшие привычными отзвуки ору-
дий, Галина Пащенко спокойно сообщает: «Это 
та сторона». Затем подчёркивает, что местные 
предприниматели не бросают свой бизнес, не-
смотря на внешнюю угрозу: сейчас в Вязовом 
работают два магазина.

По аккуратной дорожке, уложенной плиткой, 
идём к Вязовскому сельскому дому культуры. 
Глаз радуют ухоженные газоны и подстрижен-
ные кустарники. Сам Дом культуры открыли по-
сле ремонта летом 2022-го. В здании заменили 
инженерные сети, перекрытия и кровлю, отре-
монтировали и утеплили фасад, сохранив при 
этом красивую историческую мозаику.

— Решили на земском собрании оставить так, 
как это было в 70–80-х годах прошлого века, — 
поясняет глава.
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УЕЗЖАТЬ МЫ НЕ СОБИРАЕМСЯ! КАК 

МОЖНО ЭТО ВСЁ БРОСИТЬ?! БЫВАЕТ, 

ЧТО И В ПОДВАЛЕ ПРЯЧЕМСЯ, НО НАМ 

НЕ СТРАШНО. МЫ ВЕРИМ, НАДЕЕМСЯ 

И ЖДЁМ ПОБЕДУ!

  РЕПОРТАЖ

Верим и ждём 
Победу!

Сергей ШЕВЧЕНКО

На предприятии «Белян-
ка» произвели 270 млн яиц за 
5 месяцев 2024 года. Об уд-
воении объёмов производ-
ства на фабрике в Шебекин-
ском округе рассказал губер-
натор Вячеслав Гладков. Он 
подчеркнул, что предприя-
тие не останавливало работу, 
несмотря на сложную опера-
тивную обстановку и регуляр-
ные обстрелы со стороны ВСУ.

Фабрика получила 9 млн руб-
лей субсидии на компенсацию 
ущерба и активно использовала 
меру поддержки в виде льготно-
го кредитования до 1 года. Всего 
предприятие 5 раз обращалось за 
короткими ссудами на общую сум-
му 400 млн рублей.

— Очень рад и горд тем, что 
в сложной обстановке наши про-
изводственные предприятия по-
казывают удивительные резуль-
таты. Конечно же, эти успехи на-
ших предприятий дают нам гаран-
тию и уверенность в том, что бу-
дущее Белгородской области бу-
дет успешным. Регион продол-
жит свой путь развития, продол-
жит быть одним из лучших в эко-
номическом плане. А мы для этого 
приложим все необходимые уси-
лия, — отметил глава региона.

«Белянка» входит в группу 
компаний «Лето». Это один из 
крупнейших в России производи-

телей куриных яиц с объёмом око-
ло 800 млн яиц в год. Продукт по-
ставляют во все крупнейшие сети 
под брендами «Лето», «Деревен-
ское угодье» и «Сельская новь».

В правительстве отмечают, что 
на фабрике за последние годы 
внедрили инновационные спосо-
бы выращивания кур с применени-
ем искусственной линьки, что по-
вышает уровень яйценоскости. В 
целом за этот год «Белянка» про-
изведёт около 640 млн яиц за счёт 
полной загрузки мощностей.

Приграничное предприятие 
стало одним из драйверов ро-
ста всей животноводческой от-
расли Белгородской области. По 
данным Росстата, по итогам янва-
ря — апреля в регионе произве-
ли 471 млн яиц с ростом на 2,7 % 
к аналогичному периоду прош-
лого года.

В ЦФО уровень производст-
ва яиц в регионе уступает только 
Ярославской области, где этот по-
казатель составляет 610 млн штук. 
В целом по России по производст-
ву яиц Белгородская область за-
нимает 5-е место, уступая также 
Челябинской, Свердловской и Ле-
нинградской областям.

В Минсельхозе РФ при этом 
фиксируют, что яйцо продолжа-
ет становиться более доступным 
продуктом для россиян. В мини-
стерстве отметили, что произво-
дители продолжают снижать це-
ны на куриные яйца: за неделю — 
на 2 %, за месяц — на 8,1 %.

  ЭКОНОМИКА

Рост объёмов

Как заявил Вячеслав Глад-
ков, работа каждого учебно-
го учреждения будет зависеть 
от оперативной обстановки.

В новой рубрике «Главный во-
прос губернатору» 20 июня Вя-
чеслав Гладков рассказал, что в 
регионе планируют начать новый 
учебный год с 1 сентября.

— Безусловно, мы готовим-
ся к очному обучению. Конечно 
же, обстановка крайне сложная. 
Работа каждой школы и детского 
сада будет складываться исходя 
из оперативной обстановки. Об-

суждаем, как и в прошлом году, с 
учителями, родителями и детьми. 
Рисковать жизнями белгородцев 
никто не собирается. Мы пони-
маем, что живое общение долж-
но быть. Остальное будем решать 
вместе, — заявил глава региона.

Ранее губернатор поручил ми-
нистерству образования в июле 
представить план по началу 
2024/25 учебного года и попро-
сил восстановить все школы и 
детсады, которые были повре-
ждены в результате обстрелов, 
сообщает БелПресса.

  ОБРАЗОВАНИЕ

Совместное 
решение
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Дарья ЦЫГАНКОВА

Глава региона посетил пляж в 
Старом Осколе, на который ра-
нее жаловались местные жите-
ли. Вячеслав Гладков за явил, 
что с прошлой контрольной 
проверки пляжа местная адми-
нистрация не предприняла ни-
каких мер по улучшению об-
щественного пространства.

— Ранее здесь было контроль-
ное управление, прислали мне фо-
тографии, на которых увидел под-
тверждение слов жителей: неко-
шеный камыш, тина и грязь. Похо-
же на место для крокодилов. Пляж 
к сезону не готов! К моему при-

езду попытались разровнять пе-
сок, но, самое главное, не подго-
товили пляжную зону: входа в во-
ду попросту нет. Так быть не долж-
но! Что это за пляж, если там нель-
зя купаться, — возмутился Гладков.

Глава региона также отметил 
важность организации мест купа-
ния администрациями муниципа-
литетов:

— Иначе в жаркую погоду жи-
тели пойдут отдыхать в не обору-
дованные для этого места, что мо-
жет привести к травмам или ги-
бели. Поэтому здесь речь идёт 
факти чески о спасении жизней 
людей. Вячеслав Гладков обозна-
чил недостатки пляжа и поручил 
доработать его.

  АКТУАЛЬНО

Камыш и тина

Глава адми-
нистрации 

Галина Пащен-
ко рассказыва-

ет, что село 
развивается 

и жители 
настроены по-
ложительно 

Марина Анто-
ненко вместе 
с  детьми лю-

бят проводить 
время на дет-

ской площадке, 
обустроенной 

в прошлом году 
по проекту 

инициативно-
го бюджети-

рования 

 Нежные 
ромашки 
в  вазе, сделан-
ной из  снаряда 
от  станкового 
противотан-
кового грана-
томёта


